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ATA/MEMÓRIA 

Reunião: 2ª Reunião do Comitê Gestor de Logística Reversa do Setor 

de Minerais Não Metálicos  

Data: 08 de Outubro de 2015 

Local: FIEP Sede, Curitiba. 

Instituições presentes: SINDICAL, SINDILOUÇA, SINDEMCAP, SINDIMINERAIS – 

PONTA GROSSA, SIMAGRAN, SENAI e FIEP 

Convidados ausentes: SEMA e IAP 

Objetivos da reunião: Aprovação da ata anterior, leitura e estruturação do Regimento 

Interno, apresentação dos membros permanentes, eleição do coordenador e 

secretário e outros assuntos. 

Principais encaminhamentos: A FIEP deve reencaminhar os e-mails referentes às 

escolhas de representantes; os sindicatos que não responderam ao e-mail deverão 

respondê-los. A FIEP irá enviar o Regimento Interno com as modificações sugeridas 

aos membros do Comitê. Sr. Ivanor Fantin será convidado a participar das próximas 

reuniões. O SENAI entrará em contato com o Sr. Cláudio Grochowicz para as 

negociações acerca da consultoria. O CGLR irá elaborar um guia para os varejistas e 

um modelo padrão de destinação adequada para ser inserida nas embalagens. 

 

Ata/Memória 

Memória: 

No dia 08 de outubro de 2015 foi realizada a Segunda Reunião do Comitê Gestor de 

Logística Reversa do Setor de Minerais Não Metálicos, doravante denominado CGLR, com 

objetivo de iniciar a estruturação do Comitê. A reunião fora realizada na Sede da Federação das 

Indústrias do Estado do Paraná (FIEP) durante o período da manhã. 

O Sr. Rafael Cesar da Costa, gerente de Meio Ambiente e Sustentabilidade da FIEP, 

iniciou os trabalhos com a leitura da ata da reunião anterior na qual foi aprovada por 

unanimidade. 

Em relação ao Regimento Interno, foi sugestionado, pelo Sr. Costa, que a categoria 

“membros parceiros” e “membros conselheiros” sejam unidos na categoria “membros 

convidados”, esta sugestão foi aprovada por unanimidade. Também, a Sra. Priscila Garbellini 

Jaronski, representante do SINDIMINERAIS-PR, entregou uma cópia do Regimento Interno com 

comentários na qual será integrado ao documento oficial e enviado aos membros do CGLR. 

A apresentação dos representantes – titular e suplentes – e a eleição do coordenador e 



 

 
Av. Cândido de Abreu, 200 | 80530-902 | Curitiba PR (41) 3271-9068 Pág.2 de 3 

 

secretário do CGLR foram adiadas à próxima reunião do Comitê Gestor. A FIEP ficou 

responsável por reencaminhar o e-mail aos sindicatos que não responderam ao pedido. 

O Sr. João Bandil Neto, representante do SINDICAL-PR, revelou que as indústrias do 

setor não estão se envolvendo na Logística Reversa. Sr. Costa sugeriu que os sindicatos 

apresentem cases às indústrias para que estas possam a vir se interessar no tema. O Sr. Geraldo 

Majella Teixeira, representante do SINDEMCAP, revelou que um dos motivos da falta de 

interesse é a ausência de resíduos que podem ser reintegrados à cadeia; por isso, afirmou que 

tem que motivar os membros da indústria. 

Carlos Waltrick, representante do SENAI-PR, sugeriu que há que integrar o setor aos 

demais elos da cadeia. Com isso, sugeriu a presença do Sr. Ivanor Fantim, representante do 

SINDUSCON-PR, na próxima reunião. 

Costa revelou que, na reunião do Comitê Gestor de Logística Reversa do Setor de 

Construção Civil – realizada dia 06 de outubro de 2015, em Londrina, a Secretaria de Meio 

Ambiente e Recursos Hídricos (SEMA), pressionada pelo Ministério Público, sugeriu a adoção de 

ações de visibilidade nos Comitês Gestores. Sr. Teixeira, apoiado por Bandil Neto, sugeriu que 

haja uma região nas embalagens, vendidas ao varejo, destinada a informar aos consumidores a 

destilação correta dos resíduos, esta ação não traria gastos ao sindicato, ao comitê e às 

indústrias. Para isso, ficou definido que o CGLR irá elaborar cartilhas informativas aos varejistas, 

assim como criar um modelo padrão que informe ao consumidor à destinação adequada das 

embalagens. 

Para que esta ação seja efetiva, Teixeira sugeriu trazer representantes dos grandes 

comércios de material de construção (Balarotti, Cassol etc.) às negociações; já, Bandil Neto 

sugeriu trazer o representante da ACOMAC (Associação dos Comerciantes de Materiais de 

Construção). Sra. Jaronski, revelou preocupação de que o comércio possa se recusar à 

participar da Logística Reversa e sugeriu que a SEMA pressione o comércio; Teixeira se mostrou 

a favor da imposição de multas aos varejistas que se recusem a receber as embalagens pós-

consumo. Já, Rafael da Costa, sugeriu que, primeiramente, a indústria deva se organizar. 

A respeito do serviço de consultoria do comitê, Sr. Bandil Neto afirmou que os 

sindicatos estão verbas para este tipo de consultoria no momento. Esta verba, só estará 

disponível a partir de abril de 2016. O SENAI ficou responsável por contatar o Sr. Cláudio 

Grochowicz para a negociação. 
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Ficou definido que a próxima reunião ocorrerá dia 13 de novembro na Sede da FIEP, 

esta data será confirmada previamente. 

Sem maiores considerações, o grupo encerrou as atividades com as deliberações 

descritas no presente documento. Sem maiores considerações, foi lavrada a presente ata, que 

vai ser assinada por mim, Paulo Henrique Quintiliano Moura, e pelos demais presentes na 

reunião. 

 

 


